



JONATHAN ERNST (REUTERS)

## Trump promete a Israel que Irán no tendrá armas atómicas

El presidente de EE UU, Donald Trump, aterrizó ayer en Israel con la voluntad de lograr lo que de forma grandilocuente denomina “el acuerdo definitivo” en Oriente Próximo. “Nos

encontramos ante una excepcional oportunidad para la paz y la estabilidad para esta región y este pueblo”, aseguró el mandatario, que visitó el Muro de las Lamentaciones. Es

el primer presidente de EE UU en hacerlo. Trump se comprometió a evitar que Irán, “que financia y adiestra grupos terroristas”, se haga con armas nucleares. **PÁGINAS 3 Y 4**

## Carlos Menem se presenta a senador a los 86 y enfermo

CARLOS E. CUÉ, **Buenos Aires**  
Carlos Saúl Menem, presidente de Argentina entre 1989 y 1999, volverá a presentarse como candidato a senador a los 86 años y con importantes problemas de salud. Lo más probable es que gane, aunque no podrá viajar mucho a la provincia de La Rioja y hará campaña desde Buenos Aires, donde vive, a más de 1.000 kilómetros. Menem sigue dominando a distancia la provincia de la que fue gobernador. **PÁGINA 11**

## Temer cumple un año de aislamiento político

El presidente brasileño, en su peor crisis, minimiza los escándalos

TOM C. AVENDAÑO, **São Paulo**  
Michel Temer está capeando su peor crisis de la misma forma que ha presidido Brasil en los últimos 12 meses: minimizando los escándalos legales que le rodean. El presidente insiste en que no piensa renunciar al cargo, pese a las presiones de los partidos y de los ciudadanos en las calles. Si a algo está acostumbrado es a tener problemas. Temer, de 76 años, llegó

al poder en mayo de 2016, cuando el Senado abrió el proceso de *impeachment* contra Dilma Rousseff, de quien era vicepresidente y rival ideológico. Frío y ceremonioso en lo personal y tremendamente impopular en lo público, se postuló como un hombre preocupado por la crisis económica que atraviesa Brasil desde 2014. Su obsesión, decía, sería hacer el trabajo sucio de imponer austeri-

dad y reparar la nación. Dos huelgas generales después, ha conseguido implantar un techo de gastos, pero no que las Cámaras le aprueben las reformas laborales y del sistema de pensiones, sus dos proyectos estrella. Pero sus mayores problemas no vienen de las Cámaras, sino de los tribunales, empeñados en despojar a la élite brasileña de su gigantesca red de corrupción. **PÁGINA 10**

Un exagente cuenta cómo entró en un negocio que crece sin parar en México

## Ladrón de combustible: de policía a millonario

PABLO FERRI, **Tecamachalco**  
Un policía retirado cuenta cómo entró en el negocio del robo de gasolina en México, una actividad que crece sin freno. “Antes ganaba 2.700 pesos a la quincena, ahora puedo sacar hasta 250.000 [12.500 dólares] a la semana”, relata el exagente, que tiene dos camiones y ocho depósitos portátiles con capacidad para 8.000 li-

tros de combustible. Roba gasolina de un ducto de Pemex en uno de los municipios del triángulo rojo, la zona más afectada del país. Empezó en 2014, cuando el robo de combustible estaba en pleno auge. Solo en el Estado de Puebla las autoridades detectaron 337 tomas clandestinas. Un 60% más que el año anterior. En 2016 llegaron a 1.533. **PÁGINA 9**



RECETAS / ARTÍCULOS / CONSULTORIO / VIDEOS

elcomidista.elpais.com

## Bruselas reprocha a España la corrupción y el malgasto

La Comisión Europea insta a Mariano Rajoy a seguir con los ajustes

CLAUDI PÉREZ, **Bruselas**  
La Comisión Europea utilizó ayer las recomendaciones específicas del Semestre Europeo para dar su tradicional receta: España debe seguir ajustando y le conviene revisar la reforma laboral. Bruselas lamenta la ineficiencia del gasto público y vuelve a situar la corrupción entre los males de la economía española. Y, sobre todo, censura que el Ejecutivo de Mariano Rajoy no disponga de “una estrategia para prevenir y mitigar los riesgos de corrupción”. **PÁGINA 35**

## Cataluña controlará a la prensa para el referéndum

M. NOGUER / J. CASQUEIRO  
**Barcelona / Madrid**  
El referéndum separatista que prepara la Generalitat está lejos de ofrecer las garantías que prometen sus impulsores. El borrador secreto de la ley de ruptura que ha adelantado EL PAÍS incluye la posibilidad de intervenir los medios informativos críticos. Mariano Rajoy acusó a Carles Puigdemont de querer liquidar el Estado de derecho. **PÁGINAS 15 A 18**

### ADEMÁS

## Podemos retirará su moción de censura si Sánchez presenta otra

La dirección de Podemos ofrece al nuevo líder del PSOE retirar su moción de censura contra Rajoy si registra una propia. **P19**



Nicky Hayden muere cinco días después del atropello **P30**

Zidane, el mejor jugador y el mejor entrenador **P28 Y 29**

Las reglas de Facebook para censurar material **P11**

Las exportaciones de América Latina vuelven a crecer **P38**